

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Städtepartnerschaftsvereins Neukirchen-Vluyn vom 16.04.2015

Die Anwesenheit ergibt sich aus der dem Protokoll beigefügten Anwesenheitsliste.

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden

Franjo Terhart begrüßt die anwesenden Mitglieder und gibt einen Überblick über die Vereinsarbeit und die regelmäßig stattfindenden Austausch, insbesondere über die jährlich mit den Partnerstädten stattfindenden Arbeitsgespräche zum Jahresprogramm.

2. Berichte der Beisitzer für Sport, Kultur und Jugend/Schule

Karl-Heinz Hardt berichtet über die im Jahr 2014 durchgeführten Sportaustausche. Er geht besonders auf die Veranstaltungen Donkenlauf, Boule-Turnier, und internationaler Radwandertag ein, an denen Sportler aus der französischen Partnerstadt Mouvaux teilgenommen hatten. Aikido-Sportler aus Neukirchen-Vluyn hatten einem Lehrgang in Mouvaux teilgenommen.

Franjo Terhart berichtet als Beisitzer für Kultur über die Kunstaussstellung in Mouvaux, an der aus Neukirchen-Vluyn drei Künstler teilgenommen haben, über das Plenair in Ustron, den Weihnachtsmarkt in Mouvaux, die Fotoausstellung in Ustron, den Besuch des Erntedankfestes Ustron und die Kulturbeiträge einer polnischen Band beim Erntedankfest in Neukirchen.

Christian Berges erläutert ausführlich die regelmäßig stattfindenden Jugendforen. Im vergangenen Jahr fand das Jugendforum in Neukirchen-Vluyn statt, an dem neben Schülern aus NV auch Schüler aus Mouvaux und Ustron teilgenommen hatten. Thema war im vergangenen Jahr der EURO als Gemeinschaftswährung. Die stattgefundenen Schüleraustausche zwischen NV und Buckingham waren ein weiterer Schwerpunkt. Die Schüleraustausche mit Mouvaux werden nicht mehr als offizielle Schüleraustausche, sondern durch engagierte Lehrer weitergeführt. Außerdem gibt er einen Ausblick auf die in diesem Jahr stattfindenden zwei Jugendforen. Eines findet im Frühjahr in Ustron und ein zweites im Herbst in Mouvaux statt.

3. Bericht des Schatzmeisters

Willi Sikora erläutert in seinem Bericht die Geschäftstätigkeit des Vereins. Im Jahr 2014 hat der Verein insgesamt 7.544,92 EUR ausgegeben und incl. der städt. Zuschüsse 7.851,07 EUR eingenommen. Insgesamt erhöhte sich der Bestand der Vereinskasse um 306,15 EUR auf 2.535,90 EUR am 31.12.2014. Er erläutert die für

den Verein aufwändigsten Austausch und hebt das Engagement der Eheleute Macal beim Weihnachtsmarkt in Mouvaux hervor.

Franjo Terhart bedankt sich in diesem Zusammenhang bei der anwesenden Vertreterin der Sparkasse am Niederrhein für die kürzlich überwiesene Jahresspende.

4. Bericht des Kassenprüfers

Herr Rudi Fiedler ist für den Zeitraum 2014 bis 2015 von den Mitgliedern zum Kassenprüfer gewählt. Er berichtet über die am 24.03.2015 durchgeführte Kassenprüfung und lobt die übersichtliche und nachvollziehbare Kassenführung. Er empfiehlt den Mitgliedern, dem Schatzmeister und dem übrigen Vorstand für die Tätigkeit im Jahr 2014 Entlastung zu erteilen.

Der Entlastungsbeschluss erfolgt einstimmig.

5. Aussprache über die Berichte

Keine Wortmeldungen

6. Verabschiedung des Beisitzers für Sport

Der Vorsitzende teilt mit, dass sich Karl-Heinz Hardt aus persönlichen Gründen entschieden hat nicht mehr für eine Wiederwahl zu kandidieren. Er bedankt sich für die langjährig geleistete Arbeit und überreicht als Dank ein kleines Sachgeschenk und wünscht Karl-Heinz Hardt für die Zukunft alles Gute. Karl-Heinz Hardt wünscht dem Städtepartnerschaftsverein für die Zukunft weiterhin viel Erfolg.

7. Wahlen

a) der Vorsitzende (und Beisitzer für Kultur) Franjo Terhart wird einstimmig – bei einer Enthaltung wiedergewählt. Er erklärt die Wahl anzunehmen.

b) der stellvertretende Vorsitzende (und Abteilungsleiter Polen) Leo Siebierski wird einstimmig – bei einer Enthaltung wiedergewählt. Er erklärt die Wahl anzunehmen.

c) der Geschäftsführer Günter Fischer wird einstimmig – bei einer Enthaltung wiedergewählt. Er erklärt die Wahl anzunehmen.

d) der Schatzmeister Willi Sikora wird einstimmig – bei einer Enthaltung wiedergewählt. Er erklärt die Wahl anzunehmen.

e) der Abteilungsleiter Frankreich Gerd Messner wird einstimmig – bei einer Enthaltung wiedergewählt. Er erklärt die Wahl anzunehmen.

f) der Abteilungsleiter England (und Beisitzer für Jugend und Schule) Christian Berges wird einstimmig – bei einer Enthaltung wiedergewählt. Er erklärt die Wahl anzunehmen.

g) die Beisitzerin für Sport Beatrix Graw stellt sich der Mitgliederversammlung vor. Sie wird einstimmig – bei einer Enthaltung gewählt. Sie erklärt die Wahl anzunehmen.

h) der Beisitzer für Öffentlichkeitsarbeit Hans-Werner Pitsch wird in Abwesenheit wiedergewählt. Er hatte im Vorfeld erklärt erneut zu kandidieren und für den Fall der Wiederwahl seine Bereitschaft zur Annahme der Wahl erklärt.

6. Änderung der Satzung

Der Geschäftsführer erläutert, dass die Satzung für den Fall der unterjährigen Wirksamkeit einer Kündigung keine Regelung darüber trifft, ob der Jahresbeitrag teilerstattet wird. Er schlägt der Mitgliederversammlung vor, folgende Formulierung in § 6 Buchstabe a) hinter Satz 1 aufzunehmen: „Eine Teilerstattung des Jahresbeitrages wird nicht vorgenommen“.

Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die vorgenannte Satzungsänderung.

7. Verschiedenes

Einige anwesende Mitglieder bitten den Vorstand darauf hinzuwirken, dass bei zukünftigen Mitgliederversammlungen mehr Vereinsmitglieder anwesend sind. In der anschließenden Diskussion werden ein regelmäßiger Grillabend und die im nächsten Jahre anstehenden Feiern zum 25 jährigen Jubiläum der Städtepartnerschaften mit Ustron und Mouvaux hilfreich wären.

Franjo Terhart weist darauf hin, dass der derzeitige Vorstand sich darüber Sorgen mache, dass mehrere Vorstandsmitglieder in absehbarer Zeit aus dem Vorstand ausscheiden werden. Er bittet die Mitglieder, sich über ein Engagement im Vorstand Gedanken zu machen, damit die Arbeit des Vereins langfristig gesichert werden kann.

Neukirchen-Vluyn, den 17.04.2015

gez. Günter Fischer - Geschäftsführer